

Commémoration du 53 e anniversaire de la Journée de l'Afrique "Relever le défi de la renaissance africaine et des Etats-Unis d'Afrique"



Le doyen du groupe africain du corps diplomatique, Eddy Symphorien Codjo Achode prononçant son discours de circonstance. Photo du milieu : Le corps diplomatique posant pour la postérité. Photo de droite : Lors de l'exécution des hymnes.

LLIM
Libreville/Gabon

C'est le message lancé à l'endroit de la jeunesse africaine, par l'ambassadeur du Bénin et doyen du groupe africain du corps diplomatique accrédité au Gabon, Eddy Symphorien Codjo Achode, à l'occasion du 53e anniversaire de la Journée de l'Afrique, célébrée la semaine dernière, dans un hôtel de Libreville.

ILS étaient nombreux, mercredi dernier, à venir commémorer le 53e anniversaire de la journée de

l'Afrique. Parmi les personnalités présentes, le ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de la Coopération internationale, de la Francophonie, chargé de l'Intégration régionale, Calixte Isidore Nsié Edang, les chefs de missions diplomatiques et consulaires, les représentants des organisations internationales. Après le protocole et les civilités d'usage (exécution des hymnes, salutations, etc), le doyen du groupe africain du corps diplomatique accrédité au Gabon, par ailleurs ambassadeur du Bénin, Eddy Symphorien Codjo Achode, a rap-

pelé, dans son discours de circonstance, l'importance de cette date qui coïncide avec l'anniversaire des Accords de l'Organisation de l'unité africaine célébrée, à travers le monde entier, tous les 25 mai de chaque année, depuis 1963. Il a ainsi suggéré aux différents représentants des pays et organisations présents à cette soirée que cette occasion "constitue une invitation, pour chaque pays, à organiser des activités pour rallier les peuples du monde aux peuples africains dans la poursuite de l'idéal d'union du continent". Invitant les peuples afri-

cains à rendre un hommage aux pères fondateurs de l'Union africaine, en poursuivant leur combat pour "une unité toujours plus agissante et rapide de l'Afrique", le chef de mission diplomatique pour le compte de l'Afrique, accrédité au Gabon, a énuméré les conditions nécessaires à cette unité continentale : "l'Afrique de demain, à l'instar d'autres continents, a besoin de son marché commun, sa monnaie commune, son armée commune, sa diplomatie commune et son gouvernement continental". Reconnaisant que l'Afrique reste toujours un continent convoité, divisé,

fragilisé et victimes des contradictions et même des hostilités internes attisées de l'extérieur. Le doyen du corps diplomatique a précisé que tous ces projets novateurs et salvateurs ne peuvent se réaliser que dans le cadre de la constitution à terme des Etats-Unis d'Afrique (E.U.A.). "Aussi, lançons nous l'appel aux jeunes générations, à la jeunesse africaine toute entière, pour qu'ils relèvent le défi de la renaissance africaine, le défi des Etats-Uis d'Afrique", a-t-il conclu.

L'Afrique en bref

• **Gambie/Diplomatie.** Yahya Jammeh : "qu'ils aillent en enfer !"

Le président gambien Yahya Jammeh a voué aux enfers le secrétaire général de l'Onu Ban Ki-moon et l'ONG Amnesty International, qui réclament l'ouverture d'une enquête suite à la mort d'un opposant en détention, dans un entretien à l'hebdomadaire Jeune Afrique.

• **Mali/Conflit.** Cinq Casques bleus tués dans le centre du pays

Cinq Casques bleus ont été tués hier dans une embuscade dans le centre du Mali, a déclaré la Mission de l'Onu au Mali (Minusma) qui a dénoncé une nouvelle "attaque terroriste".

• **Nigeria/Violences.** Cinq morts dans l'Etat de Borno

Cinq personnes ont été tuées hier par l'explosion d'un engin artisanal dissimulé par des membres du groupe armé islamiste Boko Haram à proximité d'un barrage militaire dans l'Etat de Borno, dans le nord-est du Nigeria, a déclaré l'armée nigérienne.

• **Sénégal/Politique.** Coup d'envoi du dialogue national

Le président Macky Sall a ouvert samedi à Dakar un "dialogue national", des concertations entre le pouvoir, les acteurs politiques et la société civile qui vont notamment porter sur des réformes politiques et la gestion du pétrole et du gaz découverts au Sénégal.

A travers le monde

• **France/Commémoration.** Le souvenir de Verdun



Le président français François Hollande et la chancelière allemande Angela Merkel ont appelé hier à protéger la "fragile" Europe du repli et des divisions face aux crises, lors des commémorations à Verdun du centenaire de l'une des batailles les plus meurtrières de la Grande guerre.

• **Grande-Bretagne/Migrations.** 20 personnes sauvées d'un naufrage

Vingt personnes, dont 18 migrants albanais, ont été secourues l'autre nuit dans la Manche, au large des côtes britanniques, après que le bateau pneumatique dans lequel elles se trouvaient ait commencé à prendre l'eau, a-t-on appris hier de sources concordantes.

Etats-Unis/Présidentielle

Sanders un colistier de gauche pour Clinton

AFP
Washington/Etats-Unis

LE rival démocrate d'Hillary Clinton pour la présidentielle américaine, Bernie Sanders, a averti hier qu'elle n'aurait pas le soutien de ses supporters si elle ne choisit pas un colistier marqué à gauche. "Cela veut dire avoir un candidat qui peut attirer les familles modestes, attirer les jeunes, pour les attirer dans le processus politique, provoquer une participation plus forte", a-t-il dit dans l'émission "Meet the Press" sur NBC. Le sénateur du Vermont, 74 ans, n'est mathématiquement plus en position

de décrocher l'investiture démocrate. Mais il continue à faire activement campagne, attirant un public enthousiaste, et à remporter des primaires dans les Etats. Il a mobilisé de nombreux jeunes électeurs et des indépendants, des catégories d'électeurs qu'Hillary Clinton espère séduire d'ici l'élection en novembre. Sanders était interrogé sur la possibilité que Mme Clinton choisisse comme colistier le sénateur démocrate de Virginie Tim Kaine, un ancien gouverneur qui avait aussi été considéré comme un possible colistier de Barack Obama en 2008. "Je l'apprécie vraiment beaucoup", a déclaré Bernie Sanders, sans plus de



Pour le candidat démocrate à la Maison Blanche Bernie Sanders, sa rivale Hillary Clinton a besoin d'un colistier qui puisse attirer les familles modestes et les jeunes, notamment.

commentaires. Considéré comme un centriste chez les démocrates, Tim Kaine met aussi souvent l'action sur la nécessité de travailler avec les républicains pour négocier des accords pour faire avancer les choses au Congrès. "Les habitants de Virginie veulent que nous dépassions les clivages partisans", avait-il expliqué au Washington Post en 2014. Le mieux est "d'afficher fièrement qui l'on est et ce que l'on est" pour ensuite "travailler ensemble" avec l'autre parti, avait-il expliqué.

Niger/Violences

Dix combattants de Boko Haram tués dans des affrontements avec l'armée

AFP
Niamey/Niger

AU moins dix combattants du groupe islamiste nigérian Boko Haram ont été tués vendredi lors de violents combats avec l'armée nigérienne à Bosso, une localité du Niger proche de la frontière avec le Nigeria, a indiqué hier à l'AFP une

source sécuritaire. "Au moins dix éléments de Boko Haram ont trouvé la mort lors de violents combats vendredi près de Bosso et trois soldats nigériens ont été légèrement blessés", a déclaré cette source sécuritaire basée dans la zone. Ces combats ont éclaté vendredi aux environs de 18h30 (même heure au Gabon) après "l'attaque du poste militaire de Bosso"

par des "assaillants du groupe terroriste Boko Haram", a précisé une source militaire nigérienne. Les assaillants venus du Nigeria ont détruit un véhicule de l'armée nigérienne, a affirmé cette source militaire. Elle a indiqué que "l'armée nigérienne a réussi à repousser l'assaut" des insurgés islamistes nigériens et a "récupéré du matériel"

dont des grenades, des roquettes et des téléphones portables. Dans leur fuite les assaillants ont emporté, selon cette même source militaire. Depuis février 2015, le Niger est en proie à d'incessants assauts de Boko Haram dans la région du Lac Tchad dans le sud-est du pays, proche du bastion des insurgés islamistes dans le nord-est du Nige-

ria. Le 19 mai, au moins six civils ont été tués et sept autres blessés dans une attaque de Boko Haram, à quatre kilomètres de la ville de Bosso. Début avril, deux civils avaient été tués dans un attentat-suicide près de la ville de Diffa, la capitale régionale.